



1961–  
2024

# ZOFÄ

Zürcher Oberländer  
Film- und Video-Amateure  
8620 Wetzikon ZH

– [www.zofa.ch](http://www.zofa.ch)

©

## Jahresbericht 2023 des Präsidenten

Liebe Klubmitglieder

Wir können auf ein erfolgreiches und bewegtes Klub Jahr zurückblicken. Es ist erfreulich, dass wir als Verein noch immer unser kreatives Hobby pflegen dürfen. Hier die high Lights des Jahres im Rückblick.

### **Technik Abend**

Im März bescherten uns ernst Wicki und Rolf Diel einen Technik Abend und zeigten uns den enormen Aufwand der animierten Filme.

### **Gastreferend Beat Morell**

Unser Gastreferent Beat Morell führte uns in die Filmgeschichte ein und wies auf die Bedeutung des Bildes hin. Die vielfältigen Möglichkeiten mit dem Bild das auszudrücken was wichtig ist oder auch nicht, hat alle Anwesenden begeistert.

### **Gastautor Hansueli Holzer**

Mit 11 Filmen bescherte uns Hansueli Holzer am Klubabend ein reichhaltiges Programm. Seine Reise und Dokumentarfilme sind mit selbstgesprochenem, poetischem Kommentar versehen. Seine Bilder, sowie sein Kommentar widerspiegeln seine Feinfühligkeit für Bild und Ton.

### **Jekami**

Wenn Jekami ansteht, so ist stets die Frage in der Luft, wie viele machen mit. Obwohl man weiss, dass die Filme kurz vor dem Termin eingereicht werden ist es eine Zitterpartie. Die Überraschung blieb nicht aus. 9 Filme wurden eingereicht.

### **ZOFÄ-Ausflug**

Werner Rüegg organisierte mit besonderer Begabung den ZOFÄ Ausflug zum Paketzentrum Frauenfeld und anschließend zum Telefonmuseum. Beide begeisterten die Teilnehmer sehr. Beim anschließenden gemeinsamen Kaffeebesuch, wurde begeistert über beide Besuche geredet.

### **Gast Charly Schmid**

Für einen vollen Klubsaal sorgte der Besuch von Charly Schmid am 5. September. Seine Erzählung über das Entstehen des Films Spurlos mit 85 Schauspieler und Spielerinnen und 4000m 16mm Film, versetzte alle in Begeisterung und staunen. Viel Arbeit wurden dem OK für das SIFA Filmfestival in Illnau-Effretikon abverlangt.

### **SIFA Festival**

Nach der intensiven und langen Vorbereitung durfte unser Klub am 28. Oktober das SIFA Festival im Rössli Illnau eröffnen. Es wurden xxx Filme eingereicht. Der Anlass war sehr gut besucht. Mit einem Gala Diner und der anschließender Preisverleihung wurde der Event erfolgreich abgeschlossen.

### **Chlausabend**

Im Gegensatz zum Vorjahr (Corona im Alterswohnheim Wildbach), durften wir wieder unser traditionellen Chlausabend durchführen. Wie alle Jahre organisiert Heidi Wolfensberger die festliche Stimmung.

### **Filmarchiv**

Max Rüegg hat mit der Gemeinde Gossau die Möglichkeit gefunden, unsere digitalisierten Filme in deren Archivsystem aufzunehmen. Ein Back-Up auf eine HD würde für unseren Verein gemacht und für den Verein zur Verfügung stehen.

### **Mitglieder**

Nebst zwei altersbedingten Abmeldungen, konnten wir doch ein Neumitglied in unserem Klub aufnehmen, was sehr erfreulich ist.

Unser Klub durchläuft den gleichen Schrumpfungsprozess wie die anderen Klubs mangels junger Nachfolgerinnen.

Trotz schrumpfender Mitgliederzahl ist es erstaunlich, dass es noch immer Filmer gibt, die ihre Beiträge zu erfolgreichen Klubabenden beitragen.

### **Aussichten**

Wie in der Vergangenheit, hoffe ich auf ein aktives, kreatives Jahr 2024.

Wiederum haben wir versucht ein attraktives Jahresprogramm zu präsentieren.

Das diesjährige SIFA Festival wird in Basel stattfinden. Der Termin steht noch nicht fest.

Das swiss.mouvie Festival findet am xxxx in Mönchaltorf statt.

Euer Präsident

Hermann Tscherrig